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Погода в Казанском
17.06                    

четверг
скорость ветра     

3–8 м/с, Ю/З
18.06                     

пятница
скорость ветра         
4–13 м/с, Ю/З

19.06                    
суббота

скорость ветра    
8–18 м/с, C

 +32  +20  +30  +22  +12  +10

Поздравление
Уважаемые сотрудники 

и ветераны миграционной 
службы!

Поздравляю вас с професси-
ональным праздником!

Ваш ежедневный кропотли-
вый труд, профессионализм, 
принципиальность и ответствен-
ность делают нашу область от-
крытой для всех законопослуш-
ных, уважающих культуру и тра-
диции живущих в мире и согла-
сии на территории региона наро-
дов. Вы вносите весомый вклад 
в стабильность деятельности го-
сударственных и общественных 
институтов, реализацию госу-
дарственной программы по ока-
занию содействия добровольно-
му переселению соотечествен-
ников из-за рубежа. Приезжают 
целыми семьями, в составе ко-
торых есть и квалифицирован-
ные специалисты, ценные для 
области кадры.

Спасибо вам за обеспечение 
порядка и законности миграци-
онных процессов, способствую-
щих сохранению спокойствия и 
социальной стабильности в Тю-
менской области.

Желаю вам здоровья, благо-
получия и успехов.

Александр МООР,
губернатор 

Тюменской области 

Галина Вильгельм, житель-
ница п. Новоселезнёво,  в октя-
бре прошлого года очень тяжело 
переболела коронавирусной ин-
фекцией.

– Вначале были такие симпто-
мы: головная боль, насморк, ка-
шель и недомогание, – вспоминает  
женщина. – Всю неделю держалась 
высокая температура тела – 39 гра-
дусов. Горло болело всё сильнее, я 
думала, что  умру. Через несколько 
дней заметила, что полностью про-
пало обоняние. Это специфический 
признак COVID-19. Несколько раз 
делала тест на коронавирус, но он 
не подтверждал болезнь. А когда 
сдала кровь на анализ, результат 
оказался положительным. Компью-
терная томография определила, 

ПОБЕДИМ КОРОНАВИРУС

    Вакцина  убережёт 
                   от опасной болезни

Уже ни у кого не возникает сомнений, что коронавирусная 
инфекция намного опасней гриппа. И все наверняка  знают, 
что эффективных лекарств от COVID-19 нет. Однако из этой 
ситуации есть выход – вакцинация. Стопроцентной гарантии  
того, что человек, сделав прививку, не заразится, врачи не 
дают, но уверяют: в этом случае привившийся перенесёт  за-
болевание в лёгкой форме. Сейчас в стране идёт массовая 
противоковидная вакцинация. В Казанском районе прививку 
против COVID-19  сделали 3827 человек. Полный курс в два 
этапа прошли 2853 жителя района. 

что поражение лёгких – 30%. Лечи-
лась дома. После того, как поправи-
лась от коронавируса, через две не-
дели попала в больницу, организм 
ослаб, и вирус дал осложнения. Ме-
сяц я проболела. И хотя  меня вы-
писали из стационара, у меня оста-
лась слабость. Очень долго восста-
навливалась после болезни.

Галина Геннадьевна работает 
воспитателем в Новоселезнёвском 
детском саду «Колокольчик», а по-
тому, переболев, решила поставить 
прививку. 

– Каждый год я прививаюсь 
от гриппа, поэтому особого страха 
не было, –  говорит Галина. – При-
шла в поликлинику и сделала при-
вивку, так как тяжело болеть боль-
ше не хочу. В первый день ника-

ких симптомов не было. На вто-
рой день у меня поднялась тем-
пература до 38 градусов, началась 
ломота в теле и слабость. Вот, по-
жалуй, и вся реакция. Как перене-
су вторую прививку, не знаю. Ду-
маю, хорошо.

Галина зарегистрирована 
на сайте «Госуслуги», поэтому ей 
пришло  сообщение, как и всем, 
кто привился, о том, что на порта-
ле есть дневник вакцинированно-
го, в котором нужно ответить на 
простые вопросы о самочувствии, 
указать, есть ли температура или 
другие симптомы. Галина  решила, 
что оставит свой отзыв после вто-
рой прививки. 

Врачи советуют  делать привив-
ку от ковида, как и любую другую, 
когда ничего не беспокоит  и нет 
обострения хронических заболе-
ваний.

Александра Каёва, заведую-
щая  детским  садом, прошла пол-
ный курс вакцинации.

– Я много читала о вакцине. 
Честно скажу: было страшновато, 
сомневалась, но я понимаю, что чем 
больше людей сделают прививки, 
тем быстрее выработается коллек-
тивный иммунитет, и мы победим 

пандемию, – рассказывает молодая 
женщина. – После первой прививки 
на следующий  день у меня незна-
чительно  поднялось давление. Но 
к врачу я не ходила, понимала, что 
это всё последствия введения вак-
цины. Вскоре всё прошло. 

По словам Александры, после 
обеих  прививок всё у неё было в 
порядке, поэтому она считает, что 
ничего страшного в вакцинации  
нет. Александра надеется, что ан-
титела выработаются в положен-
ный срок и прививка послужит хо-
рошей защитой от вируса. 

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

В Тюменской области на 
14 июня выявлен 61 случай 
заболевания коронавирусом. 
За сутки выздоровели 56 че-
ловек. По данным областной 
больницы № 14 (с. Казанское), 
на 15 июня в районе новой ко-
ронавирусной инфекцией за-
болели 6 человек. Все они по-
лучают амбулаторное лече-
ние на дому. 

Галина Вильгельм уверена: прививка поможет уберечь здоровье своё и тех, кто каждый день её окружает

НА КОНТРОЛЕ – 
СИТУАЦИЯ С ПОЖАРАМИ

Виновные 
наказаны

В Тюменской области уста-
новлено 55 виновников пожаров, 
все привлечены к администра-
тивной ответственности.

Об этом сообщил директор 
регионального департамента 
гражданской защиты и пожар-
ной безопасности Андрей Мих-
нович. Всего с начала пожароо-
пасного периода возбуждено 653 
административных дела за нару-
шение установленных запретов 
и правил противопожарного ре-
жима, назначено 588 штрафов 
на сумму 6250600 рублей.

В производстве дознавате-
лей МЧС России находится 63 
материала проверок по фактам 
лесных пожаров, возбуждено 21 
уголовное дело.

В нескольких районах об-
ласти продолжает действовать 
особый противопожарный ре-
жим, в рамках которого установ-
лен запрет на посещение граж-
данами лесов за исключени-
ем тех людей, чья трудовая де-
ятельность подразумевает не-
обходимость их посещения. За-
прещено применение открыто-
го огня на дачных и приусадеб-
ных участках.

В регионе ведётся масштаб-
ная профилактическая работа, 
в том числе рейды по обследо-
ванию территорий лесов и насе-
лённых пунктов, разъяснитель-
ные беседы с жителями.

В Казанском районе по-
прежнему установлен   5-й  класс  
пожарной опасности в лесах. 
Будьте осторожны с огнём.

Региональный 
оперативный штаб по 

борьбе с пожарами
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Законопроект о вакцинации от 
коронавируса принят Госдумой в 
первом чтении. Государство гаран-
тирует бесплатную вакцинацию от 
коронавируса гражданам Россий-
ской Федерации за счёт федераль-
ного бюджета. Именно для этого 
вакцина от COVID-19 будет включе-
на в национальный календарь про-
филактических прививок. Об этом 

Праздничные мероприятия на-
чались в Казанском  краеведческом 
музее  им. В.С. Аржиловского. Здесь 
для пограничников и гостей райо-
на была подготовлена специаль-
ная  выставка. На ней представле-
ны  пограничная  форма, знаки раз-
личия, награды и наградные до-
кументы, альбомы. Экскурсоводы  
рассказали об истории возникно-
вения  в Казанском районе  погра-
ничных пунктов. В ведении Погра-
ничного управления ФСБ России по 
Курганской и Тюменской областям 
– 754 км границы, которая тянется 
по  территории Курганской и Тюмен-
ской областей, Ханты-Мансийского 
автономного округа. Протяжённость 
российско-казахстанской грани-
цы в Казанском районе  составля-
ет 78 км. В 1997 г. при Тюменском 
пограничном отделе было создано 
Казанское районное отделение по-
граничной стражи, включающее в 
себя 3 отделения  участковых упол-
номоченных пограничной службы. 
Первыми военнослужащими были: 
в Ильинке – Сергей Мельников, в 
Дубынке – Сергей Пересыпкин, 
в Афонькино – Сергей Худяков, 
в Викторовке – Николай Дроз-
децкий.

Сегодня на территории района 
свою работу ведут отделение (по-
граничная застава) в с. Казанском  
пограничного управления ФСБ Рос-
сии по Курганской и Тюменской об-
ластям и контрольно-пропускной 
пункт.

Собравшихся  с профессиональ-
ным праздником поздравил началь-
ник контрольно-пропускного пункта 

ОТЕЧЕСТВА СЫНЫ 

Граница в сердце навсегда
В  Казанском  районе  пограничников уважают и ценят

В  календаре у многих  жителей нашего района 28 мая об-
ведено красным карандашом, ведь именно в этот день отме-
чается День пограничника, когда  люди, служившие в погра-
ничных войсках, собираются  вместе. Не стал исключением 
и этот год. 

в с. Казанском, отдела в с. Сладко-
во пограничного управления ФСБ 
России по Курганской и Тюменской 
областям Максим Борченко. Затем 
специалист по экспозиционной вы-
ставочной деятельности Ксения Ше-
генова  вручила  почётную грамоту 
за вклад в сохранение истории и 
плодотворное сотрудничество с му-
зеем  военнослужащему  воинской 
части Андрею Опенько. После офи-
циальной части гости ознакомились 
с выставкой и представленными на 
ней экспонатами и посетили другие 
залы музея. 

В это же время ветераны погра-
ничных войск организовали авто-
пробег. Стартовал он от погранич-
ного городка, а финишировал воз-
ле новоселезнёвского  памятника 
воинам-землякам, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны. Ве-
тераны возложили цветы к подно-
жию монумента и минутой молчания 
почтили память  погибших.

Затем у памятника воинам-пог-
раничникам состоялся торжествен-
ный митинг, посвящённый 103-й го-
довщине образования погранич-
ных войск России. В нём приняли 
участие  ветераны погранвойск, 
юнармейцы, школьники. Глава Ка-
занского района Татьяна Богдано-
ва, начальник отделения в с. Ка-
занском, отдела в с. Сладково по-
граничного управления ФСБ  Рос-
сии по Курганской и Тюменской об-
ластям Дмитрий Гупалов, началь-
ник контрольно-пропускного пункта 
в с. Казанском, отдела в с. Слад-
ково Максим Борченко поздрави-
ли  всех военнослужащих и вете-

ранов погранвойск с праздником, 
отметив, что история российской 
границы – это летопись славы и са-
моотверженного служения Родине, 
где за каждой победой – героиче-
ские подвиги наших соотечествен-
ников. Далее отличившимся погра-
ничникам были вручены благодар-
ственные письма  за высокий про-
фессионализм в  служебной дея-
тельности  и в связи с празднова-
нием 103-й  годовщины со дня об-
разования пограничной службы 
ФСБ России. 

Затем собравшиеся минутой 
молчания почтили память погиб-
ших, возложили венки и цветы к 
монументу воинам-пограничникам.

Военнослужащие и ветераны 
пришли на мероприятие вместе  с 
жёнами, детьми и друзьями. Все они 
радовались встрече, вспоминали 

годы службы, фотографировались. 
Среди них – офицер пограничных 
войск Виталий Камышан. Свою во-
енную службу Виталий начал ещё 
в 1992 году,  поступив  в Голицын-
ский пограничный институт Феде-
ральной службы безопасности РФ. 
В 1996 году окончил  вуз и по рас-
пределению  попал в пограничные 
войска Киргизии. Затем  его служба 
проходила в городе Челябинске. А с 
1999 по 2002  год Камышан  был на-
чальником контрольно-пропускного 
пункта в  Ельцово.

– До сих пор, когда слышу слова: 
«Приказываю выступить на охрану 
государственной границы»,  вздра-
гиваю, и мурашки бегут по спине, 
–  улыбаясь, говорит ветеран. 

С боевыми товарищами Вита-
лий общается  по сей день. Они со-
званиваются, встречаются, вспоми-
нают годы службы. 

Сегодня пограничные войска 
стоят на защите экономических и 
политических интересов страны, 
способствуют  укреплению дружбы 
между народами, надёжно охраня-
ют границы нашего государства. И 
пусть так будет всегда.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

сообщил депутат Государственной 
Думы, член фракции «Единая Рос-
сия» Иван Квитка по итогам заседа-
ния российского парламента. 

Он подчеркнул, что законопроект 
не предусматривает проведение обя-
зательной прививочной кампании от 
COVID-19. «Сейчас в национальный 
календарь профилактических при-
вивок включена вакцинация от кори, 

гриппа, краснухи, гепатита B и дру-
гих заболеваний. Никаких вопросов 
не возникает. Люди самостоятельно 
принимают решение, ставить им при-
вивку или нет. В случае вакцинации от 
коронавируса должна быть такая же 
ситуация. Если гражданин принял ре-
шение привиться, то ему гарантиро-
ванно поставят прививку в поликли-
нике совершенно бесплатно», – зая-

вил депутат.
«Как вы знаете, во многом бла-

годаря эффективной системе вак-
цинации, в России удалось снизить 
число заболевших коронавирусной 
инфекцией, ситуация под контро-
лем. При этом важно соблюдать все 
меры профилактики, беречь себя и 
своих близких», – сказал Квитка, до-
бавив, что сам поставил прививку от 
COVID-19 этой весной.  

Пресс-служба  
Уральского  

межрегионального 
координационного совета  

партии «Единая Россия»

ПОБЕДИМ КОРОНАВИРУС

Прививка нужна всем
Государство гарантирует добровольную и бесплатную 

вакцинацию от COVID-19

К 90-ЛЕТИЮ РАЙОНА

Мой край – 
моя судьба

О своём от-
ношении к Ка-
занскому рай-
ону рассказы-
вает житель-
ница райцен-
т р а  О к с а н а 
ОМЕЛЬЧУК:

На территории Казанского рай-
она я проживаю с февраля 1991 
года. Это не так уж и  мало – трид-
цать лет! Деревня Копотилово – ро-
дина моей мамы. А сама я роди-
лась в городе Саратове. Там прош-
ли мои детство и юность, а после 
получения профессии  я  приехала 
в этот живописный сибирский  уго-
лок страны,  живу и работаю  здесь. 
В селе Казанском  родились и вы-
росли два моих  сына. Отслужив в 
армии и получив образование, они 
трудятся в районе.

Несмотря разного рода перипе-
тии, район стабильно  развивается  
и с годами становится только кра-
ше и современнее.

Жители этой территории – тру-
долюбивые и творческие люди. О 
них можно рассказывать часами.

Среди уроженцев района  мно-
го хороших  специалистов, извест-
ных руководителей и управленцев  
областного и даже всероссийского 
уровня. Мы можем гордиться тем, 
что уроженец посёлка Новоселез-
нёво Валерий Фальков  занимает 
пост  министра образования.  Сре-
ди земляков также много писате-
лей разного жанра. Далеко за пре-
делами области известен Иван Ер-
маков, при жизни которого выпуще-
но 14 сборников его произведений. 
Своим литературным творчеством 
известны Николай Ольков, Нина 
Свяженина, Тамара Гурьева, Олег 
Дребезгов и многие другие. Есть 
художники-самородки и много  ма-
стеровых людей, которые удивля-
ют своими талантами и выдумкой.

 В Казанском краю  удивитель-
но красивая природа, богатая ле-
карственными растениями, редки-
ми  представителями  флоры и фа-
уны, имеется два государственных 
заказника, а открывающиеся виды 
с высоты Боровлянской горы в лю-
бое время года вызывают восторг и 
восхищение. Это отмечают как жи-
тели, так и гости района. 

Хочу заметить, что казанцам 
есть  что показать и чем гордиться. 
Сейчас в России становится попу-
лярным внутренний туризм.

Я считаю, что Казанский район 
однозначно может развивать  тури-
стическую отрасль. Это  даст толчок 
к  дальнейшему совершенствова-
нию территории и откроет новые на-
правления деятельности для пред-
принимателей.

И тогда о нашем крае узнает ещё 
больше  людей, которые тоже смо-
гут  любоваться нашей уникальной 
природой и вносить свой вклад в 
развитие района.  

Рассказ записала 
Светлана СУРОВЦЕВА

Фото 
Светланы СУРОВЦЕВОЙ

Во внуках ветераны 
видят себе достойную смену 

Ветеранам погранвойск навевает трогательные 
воспоминания дембельский альбом

Самая важная традиция в День пограничника – это мероприятия в  память о тех, кто  погиб, 
защищая рубежи нашей Родины
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Удивительный уголок российской глубинки
 Деревне Боровлянке в этом году исполняется 250 лет

(Продолжение. 
Начало в № 38 за 12 мая)

Школа и 
её заведующий

В 1922 году 
в  Боровлянке 
началось стро-
ительство шко-
лы. Руководил 
строительством 
и  стал первым её 
заведующим  Ни-

колай Алексеевич Анненков.
Это уникальный человек, ко-

торый оставил о себе добрую па-
мять. Он родился в 1891 году в Мо-
скве в интеллигентной семье. В 
1907 г.  окончил духовное училище, 
а затем – духовную семинарию в                              
г. Иваново-Вознесенске. По распре-
делению   приехал в  Тобольск,  и 
Тобольской епархией был направ-
лен  в Никольскую церковь волост-
ного села Казанского Ишимского 
уезда в качестве псаломщика.  Ког-
да началась  Первая мировая  вой-
на, он  подал прошение тобольско-
му губернатору и вскоре оказался 
на фронте. Он был единственным 
человеком из Казанской волости, 
который отправился воевать добро-
вольно. Вначале был  солдатом, по-
том  окончил ускоренные курсы во-
енных фельдшеров, чтобы оказы-
вать помощь раненым, сам был ра-
нен. По завершении войны вернул-
ся в Сибирь и вновь служил в церк-
ви, но вскоре он оставил церковную 
службу и уехал в Боровлянку. Может 
быть, он как здравомыслящий чело-
век понимал, что на этом поприще 
у него нет будущего, а может быть,  

у него кардинально поменялось ми-
ровоззрение,  и он сознательно ото-
шёл от этого. 

Николай Алексеевич был высо-
кообразованным человеком и поль-
зовался огромным авторитетом у 
жителей  всей округи, люди  при-
слушивались к его мнению.  Дом 
Анненковых  был открыт для всех. 
К нему обращались за советом по 
различным вопросам, шли  даже 
те, кого одолевал какой-то  недуг, 
и он мог оказать первую медицин-
скую помощь, тем более что сестра 
присылала ему из Москвы нужные 
лекарства. 

Николай Алексеевич принадле-
жал к редкой породе людей: он не 
думал о материальных ценностях, 
не выпячивал своё «я», а посвятил 
свою жизнь служению людям, бо-
ровлянским детям.  Для них он ре-
шил построить школу.   Возводили 
её местные  крестьяне своими си-
лами. Для строительства привезли  
лес из Боровского лесничества, пи-
ломатериал – из Ишима, стекло –  с 
Петровского завода, что  под Заво-
доуковском. Здание расположилось  
в конце первой  большой улицы. В  
школе  было 8 просторных светлых 
комнат.  В  четырёх  из них размеща-
лись учебные классы, в двух  – ма-
стерские, в остальных – кухня, сто-
ловая и интернат для ребят  из дру-
гих сёл. По просьбе заведующе-
го  в помощь ему из уезда присла-

ли двух учителей: Степаниду Ефи-
мовну Путилову и Настасью Проко-
пьевну Чужевскую. В 1935 году во-
левым решением районных властей 
школу закрыли, её деревянное зда-
ние было разобрано и перевезено 
в Ильинку для  возведения там се-
милетней школы. Конечно,  это был 
удар  для Николая Алексеевича, 
но он не опустил  руки и  сумел по-
строить в Боровлянке вторую шко-
лу, уже меньших размеров. В этом 

здании школы, которая носила ста-
тус начальной, боровлянские дети 
учились до момента её закрытия в 
1976 году. Одно время на базе Бо-
ровлянской начальной школы дей-
ствовал районный пионерский ла-
герь. Сам же Николай Алексеевич 
ушёл из жизни в 1937 году: умер от 
воспаления лёгких.  

Его младший сын  Виктор  ро-
дился в 1931 году, то есть он ровес-
ник нашего района. Молодой чело-
век,  получивший азы знаний в Бо-
ровлянской школе,  а затем (с 1945 
по 1950 г.) обучавшийся в Казанской 
средней школе, стал первым меда-
листом в истории этого учебного за-
ведения,  а также всего Казанско-
го района. Он получил серебряную 
медаль,  в  его аттестате – 13 оце-
нок отлично  и единственная четвёр-
ка – по геометрии. Виктор Анненков 
стал первым жителем  Казанского 
района,  получившим  высшее об-
разование в столичном вузе. Он лег-
ко поступил в МИФИ (Московский 
инженерно-физический институт) 
и окончил его с отличием. После 
этого работал на Урале, в закры-
том городе Лесном,   был конструк-
тором атомных оборонных средств 
на предприятии ядерно-оружейного 
комплекса. В  настоящее время жи-
вёт в Алтайском крае.

17 лет своей жизни отдала Бо-
ровлянской школе Степанида Ана-
ньевна Рябова. Мне удалось встре-

титься и побеседовать с этой уди-
вительной женщиной. Она родом 
из  Больших Ярков, в Боровлянке 
трудилась с 1959 по 1976 год, по-
любила эту деревню, была  её ис-
тинным патриотом. Степанида Ана-
ньевна пользовалась огромным ав-
торитетом у учеников и их родите-
лей. Она не замыкалась в стенах 
школы, интересовалась историей 
деревни, беседовала со старожила-
ми. У неё хранились  списки погиб-
ших в годы войны бывших учеников  
школы,  списки  её учеников, полу-
чивших впоследствии высшее обра-
зование, среднее специальное об-
разование, а также всех учителей, 
которые в разные годы работали в 
школе. Она хотела сохранить  име-
на  этих неординарных людей для 
истории. Я позволю себе их пере-
числить: Николай Сергеевич Бог-
данов (погиб на фронте), Физа Мак-
симовна Горбачёва, Зинаида Васи-
льевна Реутова (Гордеюк), Анна Ни-
колаевна Валова, Анна Никандров-
на Аржиловская, Нина Яковлевна 
Межецкая, Анна Семёновна Коро-
лёва, Мария Леонтьевна Орлеков-
ская, Мария Даниловна Зварыги-
на, Нина Ивановна Смолина, Бо-
рис Иванович Шевелёв, Валентина 
Ивановна Коновалова, Таисья Ле-
онтьевна Романчук (Орлековская).

История колхоза 
«Новая жизнь»

Численность населения Боров-
лянки увеличивалась  до конца 20-х  
годов XX века. В книге «Населённые 
пункты Уральской области»  под ре-
дакцией И.Н. Гридина, изданной в 
Свердловске в  1928 году, в её чет-
вёртом томе «Ишимский округ», при-
ведены  следующие сведения о Бо-
ровлянке:  дворов – 126, жителей 
– 582, мужчин – 275, женщин – 307. 
После XVI  съезда ВКП(б) (апрель 
1929 года) в стране началось соз-
дание колхозов.  В деревню прие-
хал представитель из города – ра-
бочий.  Собрали собрание в шко-
ле, и  он выступил с предложени-
ем о создании  колхоза.   Мало кто 
откликнулся на его призыв.  Перво-
начально всего 12 семей вступи-
ли в колхоз. Образовалось две ор-
ганизации: товхоз –  товарищеское 
хозяйство (в товхозе скот не объе-
диняли, только землю и семена) и 
колхоз – коллективное хозяйство, 
здесь объединили землю, 15 коров 
и 60 лошадей.  Председателем тов-
хоза избрали Сергея Михайловича 
Нагибина. Председателем колхоза 
выбрали Алексея Павловича Нагор-
нова, бригадиром – Ивана Василье-
вича Нагорнова, счетоводом – Тимо-
фея Степановича Аржиловского. За-
тем эти организации слились в одну. 
Колхоз назвали «Новая жизнь». В 
последующие годы председателя-
ми колхоза были: Иван Василье-
вич Нагорнов, Пётр  Яковлевич Ку-
зовов, Тимофей Степанович Аржи-
ловский, Василий Егорович Пантю-
хин, Василий Николаевич Кремцев, 
Семён Кузьмич Бобков, Евдоким 
Фокович Харченко, Иван Михай-
лович Гусельников. Темпы коллек-
тивизации, я бы сказала, в Боров-
лянке не форсировались. Посте-
пенно в колхоз вступило абсолют-
ное большинство жителей дерев-
ни. В книге «Копотиловская МТС. 
1935 год» перечисляются все кол-
хозы, входящие в зону деятельно-
сти этой станции. О колхозе «Новая 
жизнь» имеется следующая инфор-
мация: он был образован в 1930 
году. В 1935 г.  председателем был 
Иван Васильевич Нагорнов, в кол-
хоз  входило  103  двора, количе-
ство колхозников – 460, из них тру-
доспособных – 180.

(Продолжение следует)
Светлана АРЖИЛОВСКАЯ

с. Пешнёво
Фото 

предоставлены автором

Зинаида Тимофеевна 
Аржиловская всю жизнь 

прожила в Боровлянке. 
Конец 1930-х годов

Николай Алексеевич Анненков с семьёй. 1934 год

Виктор Анненков. 
Москва. 1950 год

Колхозники боровлянского колхоза «Новая жизнь». Середина 30-х годов прошлого века


